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Ata da décima terceira reunião da Câmara Técnica de Economia e Inovação-CTEI 1 

Às dez horas e quinze minutos (10:15) do dia treze de setembro de dois mil e dezessete 2 

(13/09/2017) deu-se início no INDI, em Belo Horizonte, a décima terceira reunião da 3 

Câmara Técnica de Economia e Inovação (CTEI) do Comitê Interfederativo (CIF) que visa 4 

à recuperação, mitigação, remediação e reparação dos danos causados pelo 5 

rompimento da barragem de Fundão em Mariana-MG. A reunião se iniciou com a 6 

apresentação do  diretora-presidente do Instituto de Desenvolvimento Integrado de 7 

Minas Gerais (INDI), Cristiane Serpa dando boas-vindas aos representantes dos órgãos 8 

que compareceram. Em seguida, deu-se início a pauta proposta para reunião de hoje.  9 

O primeiro assunto foi a apresentação da avaliação da oferta energética em Mariana 10 

pela Cemig. José Antônio Buffon sugeriu que é preciso envolver a Renova na 11 

recuperação do sistema elétrico visto que uma das funções do TTAC prevê o 12 

reestabelecimento da atividade econômica da região.   Ricardo Ruiz sugeriu a montagem 13 

de um subgrupo para discussões sobre o tema. Ficou definido que a CTEI fará um 14 

informe ao CIF sugerindo o apoio técnico da Cemig junto à Renova para tratar do 15 

assunto. Após as discussões, Ricardo Ruiz fez um informe sobre a reunião com os 16 

prefeitos dos municípios relacionados ao TTAC em Mariana. As solicitações feitas foram 17 

a criação de recomposição das receitas dos municípios devido aos tributos cessantes em 18 

virtude do acidente, apoio ao retorno da Samarco à operação, criação de escritórios de 19 

projetos de apoio aos prefeitos para interlocução com a Renova e que parte da multa a 20 

ser aplicada à Samarco devido ao acidente seja distribuída aos municípios atingidos para 21 

ações de reparação. Após os informes, Cesar Sarsur da EY relatou sobre a execução do 22 

projeto piloto com os 5 municípios sobre o ressarcimento.  Alertou que o prazo 23 

estipulado de 90 dias não é factível para o término do projeto e relatou as dificuldades 24 

na interlocução com algumas prefeituras. Após as discussões, foi realizada a 25 

apresentação das notas técnicas referentes aos documentos enviados pela Renova pelos 26 

relatores. Deu-se início a apresentação pela Fapemig/Fapes da nota técnica referente 27 

ao programa de inovação.  Ficou definido pela CTEI que Rafael Pessoa da Fapemig será 28 

responsável por registrar que para o programa de inovação, tal como está desenhado, 29 

constitui-se como esforço inicial, o qual deve ter uma sequência planejada, a médio e a 30 

longo prazo. Definiu, ainda, que a Fapemig terá até o dia 15/09/17 para alteração da 31 

nota técnica para posterior envio ao CIF. Em seguida, foi feita a apresentação da nota 32 

técnica sobre o programa de contratação local pelo INDI. Após a apresentação do INDI, 33 

Fernanda Rabelo apresentou algumas considerações feitas pela secretaria de trabalho 34 

do Espirito Santo referente ao programa. Em seguida, Emanuel Marra apresentou, 35 

também, sua nota técnica referente à análise do programa. Ficou definido pela CTEI que 36 

em virtude de posicionamentos diferentes a nota técnica não será encaminhada ao CIF 37 

e o assunto continuará sendo discutido por meio de uma reunião entre os entes 38 

envolvidos para alinhamento e finalização da nota técnica.  Após as discussões, 39 

Leonardo Kalil informou que o documento sobre o programa de retomada do laticínio 40 

de Mariana enviado não continha informações suficientes, mas que após a realização de 41 

uma reunião com a Renova foram passadas informações complementares que 42 

permitiram a elaboração de nota técnica que foi aprovada para envio ao CIF. Foi feito 43 

um intervalo de quarenta e cinco minutos para almoço. Às 14 horas e 45 minutos foi 44 
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reiniciada a reunião. Ricardo Ruiz apresentou uma nota técnica referente ao programa 45 

de coleta e tratamento de esgotos. Ficou definido pela CTEI a aprovação da nota técnica 46 

a ser enviada ao CIF. Em seguida, Emanuel Marra apresentou uma nota técnica referente 47 

ao programa de cursos de qualificação de mão de obra local do SENAI.  Ficou definido 48 

que será solicitado à Renova mais informações sobre o programa. Em seguida, Izabella 49 

Resende apresentou a nota técnica referente ao programa de ambiente de negócios. 50 

Ficou definido que as informações serão encaminhadas à Fundação. Em seguida, Miller 51 

Gazolla apresentou a nota técnica referente ao programa de ressarcimento dos gastos 52 

públicos. Ficou definido que as considerações serão encaminhadas à Renova por meio 53 

de nota técnica.  Ficou definido que todas as considerações a serem encaminhadas ao 54 

CIF e à Renova serão feitas sempre por meio de nota técnica numerada conforme os 55 

registros da CTEI. A reunião terminou às 17 horas e 25 minutos. Por ser verdade, lavro e 56 

atesto como verídico o conteúdo desta ata escrita por Érika Janine Ferreira Oliveira, 57 

técnico administrativo do INDI.  58 

Encaminhamentos da reunião 59 

Secretaria da CTEI: marcar uma reunião entre o INDI e CEMIG até o fim do mês de 60 

setembro para tratar do assunto da oferta energética em Mariana, enviar as notas 61 

técnicas referentes aos programas de coleta e tratamento de esgotos ao CIF, programas 62 

de retomada do laticínio em Mariana e disponibilidade de energia em Mariana ao CIF. 63 

Agendar reuniões com a Fundação para apresentar as considerações referentes às notas 64 

técnicas dos  programas de  ambientes de negócios, ressarcimentos de gastos públicos 65 

e cursos de qualificação de mão de obra. 66 

-Relatores: Consolidação da nota técnica referente ao programa de contratação local 67 

entre Miller, Emanuel e relator do Espirito Santo. (Fernanda Rabelo ficou responsável 68 

por enviar os contatos do relator.  69 

- Fapemig: Rafael Pessoa ajustará os indicadores da nota técnica até o dia 15/09/17 para 70 

posterior envio ao CIF. 71 

- Ficou definido que todas as considerações a serem encaminhadas ao CIF e à Renova 72 

serão feitas sempre por meio de nota técnica numerada conforme os registros da CTEI. 73 

Participaram da reunião os seguintes representantes: 74 

Cristiane Amaral Serpa (INDI) 75 

Emanuel Camilo Marra (SEDESE) 76 

Fernanda Rabelo de Sousa (IEMA/SEAMA) 77 

Henrique Tavares Maior Soares (INDI) 78 

Izabella Resende ( SEDA) 79 

José Antônio Bof Buffon (FAPES) 80 

Julio Cesar Vasconcelos ( prefeitura Mariana) 81 
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Leonardo Brumano Kalil (SEAPA) 82 

Priscila Silva Santos Souza (Prefeitura de Mariana)  83 

Rafael Marques Pessoa (FAPEMIG) 84 

Ricardo Machado Ruiz (INDI) 85 

Thiago Athayde ( SECIR) 86 

Convidados: 87 

Elisa Maria Costa (SEDECTES) 88 

Luana Temponi Godinho (SEMAD) 89 

Marcela Cota de Souza (Prefeitura de Mariana) 90 

Miller Gazzola de Sá (INDI) 91 

Rosângela Mattioli Silva (SEMAD) 92 


